

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predominios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia en la prensa, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado 111

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 29 DE DICIEMBRE DE 1929

Número 3326

Malos signos del tiempo..!

Cuando la Masonería se mueve como serpiente cautelosa, afectando interés por la moralidad, por el civismo o por el bien nacional, los que la conocemos, y, como católicos estamos advertidos por la Santa Iglesia de los tenebrosos fines de esa sociedad mundial, perversa y mal intencionada, *debemos ponernos en guardia*, y estar prevenidos para no caer en alguna celada de la oscura sociedad del mandil y de la escuadra.

La Masonería no ha sido ni será jamás una sociedad sincera con la Humanidad. Afecta muchas veces «poses» de empeños por la moralidad social, pero cuando tiene entre bastidores, otros empeños *políticos* de propia conveniencia y a veces con perjuicio de quienes no piensan con ella ni persiguen sus malévolos intentos.

Los católicos sabemos bien que todo aquel que entra de miembro en una Logia Masónica queda por el hecho mismo EXCLUIDO de la IGLESIA CATOLICA y *excomulgado*, mientras no renuncie a esa secta perniciosa.

Y ¿por qué tanta severidad de la Santa Iglesia, con quienes se hacen francmasones? Pues, sencillamente, porque la Masonería, desde hace dos siglos a esta parte se ha constituido en sociedad ENEMIGA ABSOLUTA Y DECLARADA del *Catolicismo*; y lo ha puesto en evidencia, con mil persecuciones que ha fomentado y atizado en los países católicos, contra la Iglesia; como últimamente lo hizo en la sangrienta y cruel persecución del feroz tirano Calles en México. La Masonería rió, aplaudió y hasta condecoró al pésimo Nerón Mexicano, por sus diabólicas artes de odio, contra los pobres católicos aztecas.

Esto viene a cuento, por lo que acaba de publicar la Logia Masónica Hiram N° 111 de promesas y empeños, para moralizar a los maridos sin conciencia y sin alma, que abandonan a sus esposas y a sus hijos a la miseria desconociendo las gravísimas obligaciones del matrimonio.

Y bien: ¿quién ha fomentado en Francia, en Italia y en otros países católicos, hasta en Costa Rica, la desorganización de los matrimonios?

Alce el guante la Masonería: que nosotros queremos probarlo hasta la saciedad, que es ella la GRAN CRIMINAL de la desorganización moderna de los ma-

trimonios, que aflige a las familias y a las naciones en estos tiempos.

Ella, la gran patrocinadora del AMOR LIBRE, de las infidelidades al matrimonio, con el *divorcio*; del matrimonio civil, de la educación sin Dios, tesis todas de sus cariños, de sus esfuerzos, para dar al traste con la acción del *Catolicismo*, es la culpable de ese mal que ahora hipócritamente lamenta.

Defiéndase la Masonería y trate de evidenciar que no ha aprehendido ella, con todas sus entrañas, esos capítulos de desorganización social que apuntamos, si pretende ahora trabajar por corregir los daños que ella misma causó a Costa Rica, en hora mala, desde sus conventículos secretos y por ende reprobables: porque la verdad y el bien aman la luz y no buscan jamás las tinieblas, ni los antros oscuros para sus actuaciones.

Pero es mucho de maliciar que al fin de moralizar matrimonios, es muy secundario en los propósitos de la Logia Hiram, No II: parece que lo principal fue atrapar en sus garras, al señor Ministro de Gobernación don Rafael Castro Quesada, según lo dió a conocer el diario vespertino El Tiempo del 27 de los corrientes.

La Masonería tiene interés en el señor Ministro de Gobernación, desde el momento en que el señor Presidente de la República ha declarado *enfáticamente*, que no quiere la ingerencia del Gobierno, en coartar la libertad electoral en las elecciones próximas.

La Masonería no ve por eso claro, su aprovechamiento en ellas, con la elección de un montón de MASONES que componen papeletas de las aprobadas en algunos partidos: a saber Los Señores Fraocmasones Soley Güell, Boza Cano, Sasso, que hasta sus ribetes de judío tiene.

Y se imagina la Masonería, poder mandar a su afiliado el Sr. Ministro de Gobernación para que en virtud de sus TERRIBLES JURAMENTOS y por la santidad del mandil y de la escuadra y en nombre del Gran Arquitecto del Universo (que en la Masonería es cualquier cosa, hasta el diablo; pero nunca Dios) dé el Señor Ministro vueltas al tornillo y logre el triunfo a los del mandil, a toda costa.

No creemos nosotros que el

Correo Nacional

desea muy feliz año nuevo a las Autoridades Eclesiásticas y Civiles de la República, a sus agentes, anunciantes y suscriptores.

1° de enero de 1930.

Sr. Ministro llegara a manchar su nombre obedeciendo a las consignas masónicas que no respetan ni derechos, ni justicia, ni fueros ajenos, cuando en sus intereses va: pero es la verdad que se verá en tremendos apuros, para no atender a las señas, a las sugerencias y a las amenazas y persecuciones de la Masonería, si la desatiende sus órdenes.

Se ha metido el Señor Ministro en un gran berenjenal. El masón no es un hombre libre, en lo que atañe a intereses masónicos: y, como decía Mazzini, hasta sobre el cadáver de su padre ha de pasar, para obedecer a los mandatos de las Logias.

Los genuinos costarricenses, los costarricenses libres, los costarricenses católicos conscientes, no queremos masones, ni elegimos ni podemos elegir masones, ni judíos, para la Representación Nacional.

Eso sería ponernos el dogal a la garganta, muy estúpidamente y merecer las consecuencias.

No nos importan los partidos políticos A, B, o C: pero nos importa muchísimo, hacer conocer al país las artimañas de la Masonería, enemiga jurada de Dios y de la Iglesia Católica.

FILAX

Fallecimiento de un colega

Ayer falleció en esta ciudad, poco después del medio día, don Carlos Salazar Gagini, periodista que fue durante muchos años en nuestro estimado colega el «Diario de Costa Rica.»

El Sr. Salazar Gagini gozaba de muchas y merecidas simpatías en nuestra sociedad, y su cumplida caballerosidad fue siempre proverbial.

Enviamos a la familia del extinto nuestro más sentido pésame.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas, Repuestos para navajas Gittette, Gem, Durham, Duplex y Souplex.

Heredia, Tienda Benavides.

Llegan felizmente a Nicaragua en hidroplano Monseñor Fietta, Monseñor Blessing, el Dr. Borge y el Sr. Rector del Seminario

Aver salieron en hidroplano de Puntarenas con destino a Managua y con el fin de asistir al Congreso Eucarístico que va a celebrarse en la vecina República de Nicaragua, el Excmo. Sr. Internuncio Mons. Fietta, el Ilmo. Sr. Vicario Apostólico de Limón Mons. Blessing, el M. I. Sr. Canónigo Dr. don Carlos Borge y el Presb. don Carlos Trapp, Rector del Seminario Arquidiocesano.

Llegaron felizmente a Managua, según se desprende del telegrama que transcribimos:

TELEGRAMA

Managua, 28 Dic., 2 p. m.

A Correo Nacional.

En viaje espléndido de una hora y cuarenta minutos llegamos felizmente aquí.

Procuraré trasmitirle noticias Congreso Eucarístico.

Carlos Borge

Mucho nos ha complacido la nueva, agradeciendo de antemano las noticias que nos promete de la magna celebración religiosa.

No ha muerto el aviador Sidar

Un mensaje especial recibido por La Tribuna, rectifica desde México la noticia de la muerte del aviador Sidar.

La noticia primera resultó, pues, infundada.

Nos alegramos de que el valiente aviador no haya perecido como se había anunciado.

Noticias interesantes

El monarca más joven que ha ascendido al trono de Gran Bretaña fue Enrique VI. Tenía de edad 8 meses y 25 días en el acto de la ascensión.

El canal del Báltico, que parte de Kiel y se une al Elba en Brunsbuttel, tiene sesenta millas de largo. Su construcción costó 8 000 000 liras. El canal a través del istmo de Corinto, aunque sólo lo tiene cuatro millas de largo, ha costado sobre 2,000 000 liras, habiéndose consumido diez millones en su construcción.

—Entre los compositores de música) Mozart se llama por el número de composiciones, que se fija en 624.

—De Alemania exportan anualmente violines de los llamados «viejos», valuados en un millón de pesos.

—La riqueza de la Gran Bretaña aumenta unos \$2 500 000 al día.

—El primer sombrero de paja causó un motín en Londres en el año de 1797. Un sombrero llamado Hetherinton, se lo caló por primera vez, y uno de los jueces de la ciudad al ver la bullanga que había causado en la vía pública, le impuso una multa.

«El Buen Feligrés»

Es el título de un nuevo libro de piedad editado por el Pbro. don Víctor Manuel Arrieta, con motivo del Jubileo de Oro de Su Santidad Pío XI.

Y a fe que el título no pudo ser más acertado: pues el Padre logró aprisionar en 428 páginas todos los principales cantos y devociones del pueblo cristiano, en secciones debidamente separadas, no sin olvidar las reglas y consejos que deben enmarcar e ilustrar la vida del buen feligrés.

Entre los grabados que adornan el precioso libro está uno de Su Santidad Pío XI.

Tanto esmero en la impresión y selección obligaban a vender el Devocionario a ₡ 4 el ejemplar, pero «habiendo ayudado con especial suma de dinero, dos buenos feligrés», su costo queda reducido, con gran provecho de las personas pobres, a ₡ 2.

La nitidez de «El Buen Feligrés», es hija del cuidado que pone en los trabajos la casa editorial Lehmann, en donde está a la venta.

La Intervención Protestante en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

XXXI.—El caso de Santo Domingo

La intromisión financiera y política de los E. U. en Santo Domingo, condujo finalmente a una intervención armada. En abril de 1916, ocurrió una insurrección en aquella república, y esta vez, 4 de mayo de 1916, «barcos de guerra con marinos americanos entraron a hurtadillas a la rada de la ciudad de Santo Domingo, y, protegido por baterías de cañones de grueso calibre, el almirante americano, con un numeroso contingente de marinos desembarcó en territorio dominicano» (U. S. «Haiti Hearings», p. 49. «Current History Magazine», XV, 893).

El Presidente Jiménez renunció y el Congreso Dominicano nombró presidente provisional a Enríquez y Carbajal. Esta elección legalmente hecha rehusó reconocerla la Casa Blanca, a menos que el Presidente firmara con los E. U. un tratado drástico muy semejante al que Wilson impuso a Haití; en él impuso el control de las autoridades americanas sobre las aduanas, tesorería, ejército y policía de Santo Domingo. Por haber rechazado el Presidente Henríquez el reconocimiento que en tales términos le otorgaba la Casa Blanca, el americano recaudador de las aduanas, obedeciendo instrucciones de su gobierno (Oct. 17, 1916), se negó a pagar al Gobierno legítimamente electo de Santo Domingo los impuestos que le correspondían (U. S. «Haiti Hearing» p. 93).

«La resistencia a las demandas americanas, aunque pasiva, fue general.» Vino a romper la calma la presencia de los rifles del capitán H. S. Knapp, quien, al mando de los marinos (nov. 29, 1917), despidió a las autoridades dominicanas, disolvió la Legislatura Nacional, prohibió las

elecciones y se declaró «supremo legislador, supremo juez y supremo ejecutivo» (U. S. Haiti Hearings p. 52). Estableció un régimen de fuerza militar y de cortes marciales, impuso una rígida censura, gravó los impuestos, aumentó la deuda pública y proclamó la ley marcial bajo instrucciones de Washington; porque, según él, los E. U. habían exigido de Santo Domingo ciertas medidas necesarias que Santo Domingo no quiso o no pudo aceptar» (Ibid., pp. 93-4).

De esta manera la Casa Blanca francamente estableció una dictadura militar con el objeto de forzar a Santo Domingo a firmar un tratado que daba a los financieros americanos un dominio completo sobre finanzas y la administración de la República (Near, p. 152).

Al igual que Nicaragua, el protectorado de los E. U. sobre Santo Domingo, fue adquirido por medio de la intervención armada (Near, p. 145.) únicamente «para extender a nuestras naciones hermanas el reinado de la libertad, según en esta perorata se expresó el 30 de mayo de 1927, el Gran Protector, Presidente Coolidge: «De ninguna traición han sido objeto nuestras naciones hermanas ante un ataque injustificado por parte nuestra. Ningún deseo de conquista, ninguna ambición de poder, ninguna codicia de territorios nos ha empujado a violar los convenios internacionales de paz y tranquilidad. No hemos privado a ningún pueblo de su independencia. No hemos hecho objeto de nuestra opresión a nación alguna. Cuando nuestras fuerzas militares se han lanzado al campo, ha sido para cimentar la propia seguridad extender el reinado de la libertad y defender sus principios.»

Magnífica labor de las Compañías Eléctricas

Muy buena labor están haciendo las Compañías al ir dejando en las calles una sola hilera de postes para los múltiples servicios de las tres estaciones.

Ya hemos visto cómo en la 4ª Avenida, entre el Parque Central y el Colegio de Señoritas han quitado varios postes, ampliando con esto las comodidades del tráfico. Esta buena labor se debiera hacer también en el Paso de la Vaca.

Cuchillas para bolsillo Surtido completo de clase y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

El comentario a conceptos tan nobles y elevados acerca del bien conocido altruismo de la Casa Blanca, de su carencia absoluta de ambición de poder y de codicia de terrenos, amén de su respeto casi supersticioso de los convenios internacionales y de la independencia de «las naciones hermanas» de la América Latina, incluso Santo Domingo, ¿quién puede hacerlo mejor y con mayor conocimiento de causa que un ex-ministro americano en aquella República Mister Horacio Knowles? Oigáselo y pondérense bien sus palabras.

«En cada intervención americana hemos violado los derechos soberanos de nuestros vecinos, obrando contra los principios universalmente reconocidos de derecho internacional. Hemos impuesto nuestras fuerzas sobre países débiles e indefensos, haciendo carnicería en millares de sus ciudadanos. Los hemos atacado cuando esperaban que íbamos a defenderlos. Nos hemos servido de la doctrina de Monroe para impedir que los ayudasen las naciones amigas de esos países, cuando nosotros estábamos abusando de ellos. No tengo conocimiento de mayores actos de inhumanidad, injusticia y ultrajes cometidos sobre pueblo alguno, que la que E. U. cometieron sobre el pueblo de la República Dominicana». Y al especificar la clase de gentes que se enviaban a la América Latina valiéndose dicho Señor de unos términos tan fuertes que no es posible transcribirlos aquí, tal como los publicó el *New York Times* del 23 de agosto de 1927. Siguió diciendo: «Estábamos haciendo en Santo Domingo una investigación, dirigida por el Comité del Senado de los E. U., cuando el Comité se desentendió de los testigos que allí había, y aplazó indefinidamente las reuniones: porque las pruebas presentadas contra los marinos eran demasiado horribles. Yo dije al Comité que iba a llevar a Washington a los testigos para continuar allí su investigación, si los E. U. no salían de Santo Domingo». Ante esa amenaza el Gobierno inmediatamente retiró sus marinos de aquella isla.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.

Heredia. Tienda Benavides

Aún no se ha publicado el presupuesto

Ha pasado todo el mes de diciembre y no se ha publicado el presupuesto nacional para 1930.

Se dijo hace poco que las cuentas hechas por el Ejecutivo respecto a los gastos del año que sigue, dan un aumento de tres millones sobre las posibles rentas.

Por ley, tal presupuesto, ya debiera estar publicado. Sin este requisito el Control no autorizará giros en enero venidero.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides

Palabra Divina

Domínica infraoctava de la Natividad del Señor

El Evangelio de la Misa de esta Domínica es del capítulo II, versículos 33 a 40, según San Lucas:

«En aquel tiempo, José y María, madre de Jesús, estaban maravillados de aquellas cosas que de El se decían. Y los bendijo Simeón y dijo a María su Madre: He aquí que este es puesto para caída y para levantamiento de muchos en Israel, y para señal a la que se hará contradicción, y una espada traspasará tu alma de ti misma, para que sean descubiertos los pensamientos de muchos corazones. Y había una profetisa llamada Ana, hija de Fanuel de la tribu de Aser: ésta era ya de muchos días y había vivido siete años con su marido desde su virginidad. Y ésta era viuda, como de ochenta y cuatro años, que no se apartaba del Templo, sirviendo día y noche en ayunos y oraciones. Y como llegase ella en la misma hora, alababa al Señor, y hablaba de El a todos los que esperaban la Redención de Israel. Y cuando lo hubieron todo cumplido conforme a la Ley del Señor, se volvieron a Galilea, a su ciudad de Nazaret. Y el Niño crecía y se fortificaba, estando lleno de sabiduría y la gracia de Dios era en El.»

REFLEXION

Menor sería el pecado de los que faltan a los divinos preceptos, si Jesucristo no hubiese bajado a la tierra y no hubieran oído hablar de su gracia y de su doctrina. Este concepto del Evangelista San Juan se halla también contenido en las palabras con que el anciano Simeón manifestó que el Mesías recién nacido sería causa, aunque inocente, de la ruina de muchos. Los cuales, por culpa propia de ellos, despreciarían las enseñanzas y las gracias que dinamarían del Salvador, y negándose a creer en El, ya creyendo, pero demostrando con sus obras que la fe está muerta en ellos, porque no proceden en conformidad con sus creencias. No fueron así la fe y la esperanza de Ana, la Profetisa, que mereció tan acabado elogio como se lee en este Santo Evangelio, por su vida austera, penitente, recogida y llena de piedad: por cuyas virtudes es digna de que la tomen por dechado aquellas a quienes Dios priva de sus maridos, teniendo presentes estas palabras de San Pablo a Timoteo: «Honra a las viudas, que son verdaderamente viudas, porque la que vive en deleites, viviendo, está muerta.»

Los puros,
Los cigarrillos,
Las picaduras,
Los tabacos en rama

VICTOR

satisfacen al fumador más exigente

Fumar VICTOR o no fumar cigarrillos amarillos

Estos productos son conocidos en todo el país

La Mata de Tabaco Palmareño necesita sperarios.

Tel. 4157. Mercado de San José y Paso de la Vaca

VICTOR MANUEL HIDALGO

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscríbase Ud. a

Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

Fábrica de Suches para las Iglesias

A los señores curas, a los mayordomos y demás personas interesadas en el culto, les aviso que fabrico suches o sean los equipos para los cirios. Son de excelente material, superiores a los extranjeros y a precios más reducidos. Darán referencias de este trabajo los señores curas del Carmen de esta ciudad y de Coronado. También ejecuto todo trabajo de fontanería y hojalatería, así como de mecánica fina que se me encargue.

Fulgencio Sánchez Cordero

Dirección: Tel. 3974. «La Asturiana» 100 varas de la Imprenta Nacional o sea calle de la Penitenciaría.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

Silvio Pellico

Pocos hombres han logrado inspirar entre la humanidad tanta veneración como el autor de «Mis prisiones», y han impresionado tanto por su místico amor a la Patria.

Cuando Italia yacía oprimida bajo el poderío de Austria, una expresión inocua de protesta que saliera del pecho de un italiano, era motivo para que se le privara de la libertad o se le llevara al cadalso para ser ajusticiado como el peor de los delincuentes.

En miles se enumeran los mártires de ese tiempo funesto para Italia, en que la planta maléfica de la usurpación había pisoteado su suelo, mas entre esa falange interminable de hombres gloriosos inmolados por su inmenso amor a la Patria, uno de los que más descuellan, por su pureza de alma y por su constante abnegación, sin duda es Silvio Pellico.

El no fué solamente mártir; tuvo el merecimiento de ser a la vez uno de los fieles historiadores del martirologio italiano.

La melancólica e impresionante narración de su libro «Mis prisiones», revelador de la inicua barbarie del tiempo, immortalizó el nombre de Silvio y de sus compañeros de infortunio, a la vez que ingertó y fortaleció el amor de Patria a todos los italianos de su tiempo y de todas las épocas.

Su libro es un cáliz de un sutil y delicado aroma; que aspirado, como si poseyera una rara virtud misteriosa, se interna en las concavidades del alma y allí se imprime como tinta indeleble.

Silvio Pellico había nacido en la ciudad de Saluzzo, en el Piemonte, en el año de 1788.

Sus estudios literarios, que cultivó con pasión ardorosa, muy

pronto lo rodearon de esplendor y de fama.

Mas a la par de su amor a las letras, Silvio amaba entrañablemente a Italia, y unido a otros valientes patriotas en la ciudad de Milán, se dió a la conspiración para redimir a su Patria del dominio austriaco. Descubierto, fué internado en la cárcel llamada de Santa Margarita, en cuyas celdas horribosas, por húmedas y oscuras casi todos los prisioneros sufrían peligrosas oftalmías y otras crueles enfermedades.

Pocos meses después fué pasado a otro establecimiento penal de Venecia, llamado «G. Piombi», y en donde, dos años después, se le leyó la sentencia de muerte, conmutada luego en 15 años de cárcel dura.

Y una noche horrible, junto a otros de sus compañeros, fue llevado encadenado al reclusorio de Spielberg, en Austria, para ahogarle allí, entre la hiel de su corazón angustiado, su gran anhelo de ver libre e independiente su Patria.

Cuando pudo recuperar su libertad, escribió el libro con el título «Mis prisiones» sobre cuyas páginas aún derraman lágrimas todos los italianos.

No le cupo a Silvio la satisfacción de asistir al ocaso de la infame tiranía extranjera, mas predijo su fin oprobioso en su inmortal tragedia la «Francesca da Rimini»; no tuvo la suerte de ver brillar la aurora de la libertad italiana, mas entre la áurea historia de sus factores, su nombre quedó impreso para siempre, porque Italia no olvida a sus hijos que supieron amarla, como la amó Silvio Pellico, que a ella consagró todas las lágrimas de sus dolores, y a ella dedicó todo el efluvio de su corazón y todo el numen de su gran intelecto.

A. ARIE

Del Exterior

Para evitar la depreciación del estaño

Nueva York.—Telegrafían de La Paz que el señor Aramayo, Ministro de Bolivia en Londres, ha cableografiado a su Gobierno los resultados de las negociaciones entabladas por él con los productores de estaño, para evitar la depreciación de este metal. Se ha conseguido en principio que los productores ingleses propongan un plan de limitación de la producción, y aunque se ignora la decisión que tomarán los productores holandeses, se cree que un acuerdo angloboliviano bastará para mantener los precios dentro de límites razonables.

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: «Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien este hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

DE CARTAGO

No puede ser

El señor Presidente Municipal va contra la lógica al querer nivelar el presupuesto del nuevo año entrante el cual no ha sido posible completarlo con las entradas de las patentes de licores amenazando elevar el impuesto del agua. Yo convengo en que se ataquen los vicios, pero que no se le imponga más impuesto al precioso líquido, elemento primordial para el aseo y la limpieza tanto del rico como del pobre. Esperamos que el Sr. Presidente vuelva sobre sus pasos y nivele el presupuesto con otra cosa menos útil.

Duelo

Formulamos nuestro hondo pesar por el justo duelo de dos hogares dignos de toda consideración que han visto desaparecer para siempre a dos de sus distinguidos miembros. La familia Rivera del cantón de Oreamuno, a su apreciable padre don Isaías Rivera, que por sus prendas personales que le adornaban fué querido y respetado por los Oramunenses.

Ricardo Solari Casal, hijo de los ameritados esposos don Modesto Solari y doña Digna Casal fué el escogido para la dura prueba a que fueron sometidos sus padres. Que las lágrimas que han derramado estos hoga-

res en este duro trance sea un lenitivo que amortigue su pesar.

Muy bueno

La circular del señor Ministro de Gobernación y Policía acerca de los menores de edad, restringiéndoles a los patentados la venta de licor, tuvo sus buenos efectos, salvo de uno que otro caso perdido de embriaguez que es difícil evitar.

Segundo robo

Propuestos están los amantes de las aves de corral de dejar a la señora Delfina León v. de Aguilar, sin una sola gallina. En este segundo alzo se llevaron el resto, reinando todavía los gallos los que serán los últimos en caminar.

No todo lo que relumbra es oro

Los cinco y dieces nuevos se prestan para equivocaciones en pro y en contra. La señora Chuyito Guevara compró a un vendedor de maíz un cuartillo de este grano y al pagar al vendedor vió éste que la señora tenía varias monedas bastante brillantes, lo que halagó al vendedor, el que le propuso darle dos cuartillos más por cada moneda, creyendo que eran de oro. Ella accedió y recibió los dos cuartillos. Figúrense nuestros lectores el resultado de este gran negociado.—CORRESPONSAL

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

PAÑOLONOS DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desean les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompañase el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirlo. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange
31 West 111 Street, New York, N. Y.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 - APARTADO 927

Preparativos para la boda de la princesa María José de Bélgica con el príncipe Humberto

Roma, 20.—Los diarios dicen que los preparativos para la boda del príncipe Humberto con la princesa María José de Bélgica se llevan con gran actividad.

Se asegura que a la ceremonia asistirán Sus Majestades los Reyes de España, de Bélgica y de Suecia y el príncipe de Gales, en representación de los de Inglaterra.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende.....

Cure sus riñones

Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS



Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha probado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.

Botica Tropical
Tel. 2057

Y en todas las farmacias

Santorial

Domingo 29.—Santo Tomás Cantuariense; arzobispo y mártir y David, rey.

SANTO TOMAS DE CANTORBERY, OBISPO Y MARTIR

Fué natural de Londres, en Inglaterra, hijo de padres nobles y piadosos, y por su ingenio y aplicación sobresalió en los estudios. Teobaldo, arzobispo cantuariense, le hizo arcediano de su iglesia, y el rey Enrique su cancelario. Muerto aquél, le dió éste el arzobispado de Cantorbery, y tanto le favoreció, que todo cuanto Tomás hacía, mandaba o prohibía se hacía por ley. Desterróle, no obstante, el monarca porque defendía los derechos de la Iglesia, retirándose el santo prelado a Francia, donde permaneció siete años, favorecido de aquel rey y

De Administración

A nuestro ex-Agente en Heredia, Sr. Miguel Madrigal, confirmámosle nuestro deseo ya expresado por carta, de liquidar lo antes posible su cuenta.

Amigo enfermo

Nuestro buen amigo don Carlos Hernández Esquivel se halla delicado de salud.

Hacemos votos muy sinceros por su pronta mejoría.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

de todos los grandes de la corte por su mucha virtud y santidad. Vuelto a su iglesia, fué tan envidiado de algunos malvados su pastoral celo, que hubieron de decir al Rey que se quería levantar con su corona, por lo cual éste indujo a algunos de sus servidores a asesinarle, como lo realizaron en efecto, estando el santo pastor en su iglesia de rodillas, delante del altar, el día 29 de Diciembre de 1170. Habiéndose rebelado Enrique VIII contra la Iglesia católica, conservó tanto rencor al santo prelado, que hizo quemar sus sagradas reliquias.

Mantillones lana buena clase, y clase barata. Mantillones para galápigo. Mantillones nacionales. Tienda Benavides.

Señoras fregatrices

Las señoras holandesas tienen la costumbre de fregar las tazas y los servicios de plata para el te ante la familia y los convidados.

En América va también tomando mucho incremento esta moda, muy digna de aprecio por dos causas: la primera, por que da al convite un carácter más familiar, y la segunda, y quizás la más importante, porque las tacitas y los platos duran mucho más fregándolos su dueña que fregándolos las criadas.

La moda no tiene nada de nuevo, pues nuestras abuelas ya la conocían y practicaban, pero luego se fué olvidando, y ya es hora de que las nietas la restauren.

CANTINA
* LA NUEVA ITALIA *

300 vs. al N. de «La Proveedora»
(Paso de la Vaca)

Recibió un gran surtido de VINOS ITALIANOS CHIANTI, BERTOLLI ESPECIALIDADES EN CONSERVAS y ACEITE Se atiende a domicilio — Teléfono No. 2303 — Propietario QUERUBINO SEVERINO

Propiedad en venta

Se desea vender una propiedad a 350 varas al S. de EL COMETA y comprar una máquina para perforar de segunda mano, en buen estado.

Para informes al apartado 325 o en la oficina de este periódico.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina Precios especiales en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Llegó

FRESCA Leche Condensada NESTLE Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Pianos

Tengo varios para la venta a precios sumamente bajos.

Informes: - Teléfono 2774.

Altura de las nubes

Según Nature, la altura media de las nubes, deducida de 400 fotografías, tomadas en dos estaciones diferentes, es la siguiente:

Cirrus, 10.200 metros; cirrocúmulos, 8.600; cumbre de los cúmulos, 3.000; su base, 1.300; cúmulus estratus, 2.200; nimbus o nube de lluvia, 1.000.

Desde el medio día las nubes se elevan; alcanzan su mayor altura de las dos a las tres de la tarde, y después bajan. En los

Noticias curiosas

—La bandera danesa es la más antigua del mundo: se ha usado desde el año 1219.

—Las obras de Charles Dickens se ha calculado contienen 1.425 protagonistas.

—Una ballena de cincuenta toneladas de peso despliega una fuerza de 145 caballos, nadando a razón de doce millas por hora.

días de tempestad es cuando están más altas, y más bajas en el momento de los ciclones.

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 29 de diciembre de 1929 a sábado 4 de enero de 1930

Martes 31

7 hs. Misa solemne de Acción de Gracias, a la Santísima Trinidad, por los beneficios hechos en el año, al Clero y fieles de la Parroquia de La Merced.

Miércoles 1º de Enero - 1930

Día festivo. Misas: 5, 6, 7, 8 y 10.

Jueves 2

5 ½ Misa al Santísimo. (Intenciones de la señorita Celina Victory.

19 hs. (7 p. m.) HORA SANTA de Reparación por los pecados cometidos en la Parroquia el año anterior.

Viernes 3 (Primer Viernes)

5 ½ Misa al Sagrado Corazón de Jesús (intenciones de doña Julia de Núñez)

7 hs. Procesión y Misa al S. Corazón de Jesús del Apostolado de la Oración.

REUNION. A las 2 p. m.

7 p. m. Rosario, plática y Bendición.

Sábado 4 (Primer Sábado)

5 ½ Procesión y Misa de la Inmaculada (Hijas de María.)

7 hs. Misa a Nuestra Señora de Mercedes, por el bien espiritual y temporal del Clero y Fieles de la Parroquia de la Merced.

Apostolado del Espíritu Santo

Se hace saber a los socios del Apostolado del Espíritu Santo que deben presentarse a recoger su cédula de agregación cualquier día antes del 30 de diciembre de 1 a 2 p. m. en el local en que se acostumbra tener las reuniones mensuales.

También se les avisa que el 30 de diciembre habrá una misa solemne a las 7 a. m. en La Dolorosa con sermón y consagración de todos los socios al Espíritu Santo. Comunión general. Se ruega la asistencia de todos, en especial los que pertenecen a esta Asociación o desean tomar parte. En adelante habrá la misa de la Asociación el 1er. Lunes de cada mes a las 6 ½ en la misma Parroquia y las reuniones mensuales desde Enero serán en el Salón de Catecismo de La Dolorosa a la hora acostumbrada.

La reunión que corresponde a este mes se verificará en el local y hora acostumbrados.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotos, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos ensugida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOBERA Y MOLINA

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA